Global Times responde: Por qué Occidente malinterpreta el desarrollo de China

Los medios occidentales intentan explicar los retos económicos que enfrenta Pekín basándose en los principios de la economía tradicional de Occidente. Sin embargo, no tienen en cuenta la realidad del desarrollo económico de China, según un artículo publicado por el 'Global Times' el 7 de enero.

La semana pasada, los rendimientos de los bonos del Gobierno chino a 10 años cayeron por debajo del 1,6%, alcanzando un récord de 1,58%. En relación con esto, el medio estadounidense The Wall Street Journal publicó un artículo en el que afirma que la caída de los rendimientos de los bonos del Gobierno chino es un reflejo de las expectativas de un crecimiento más bajo en el futuro, según el Global Times.

No obstante, el medio chino respondió que los medios de comunicación occidentales siguen recurriendo a la lógica de la economía tradicional occidental para explicar los problemas económicos de China, a pesar de que esta visión es incorrecta. "Con el tiempo, la realidad del desarrollo de China demostrará que esos juicios erróneos y sesgados son infundados", comentó el rotativo.

El Global Times reconoció que la reciente caída en los rendimientos de los bonos a 10 años de Pekín podría reflejar una preferencia de los inversores por activos más seguros debido a expectativas negativas. Sin embargo, señaló que esto no significa que la economía china se encamine hacia una situación similar a la que vivió Japón en los años noventa.

Para respaldar su argumento, el diario asiático destacó algunas diferencias clave entre ambas economías. Por ejemplo, mencionó que las "fortalezas fundamentales de la economía china, junto con las amplias capacidades y herramientas del Gobierno para asegurar el desarrollo económico a largo plazo, ofrecen un apoyo crucial para un crecimiento estable".

En contraste, el Global Times recordó que la tasa de crecimiento del PIB japonés en 1992 fue solo del 0,8%. Entre 1991 y 2002, el crecimiento promedio del PIB real fue de un 1% anual. "En cambio, se prevé que la tasa de crecimiento económico de China se haya estabilizado en el 2024, y que continúe siendo superior a la de muchas economías desarrolladas a nivel global", destacó el medio chino.

También señaló que el nivel más bajo registrado en los rendimientos de los bonos a 10 años chinos ocurrió en abril del 2002, cuando cayeron por debajo del 2%, principalmente debido a los efectos de la crisis financiera asiática de 1997, que llevó a los inversores a tener una visión pesimista sobre las perspectivas económicas. Sin embargo, a pesar de ese pesimismo, el país creció un 8% en el 2002 y un 9,1% en el 2003, lo que indica que la caída en los rendimientos de los bonos reflejaba una presión a la baja sobre la economía, pero no una verdadera indicación del desempeño económico futuro.

Además, el medio profundizó en las posibles causas de la reciente caída, mencionando la política monetaria, las expectativas de inflación, la dinámica de los mercados financieros globales y las preferencias de los inversores en cuanto a riesgos. También destacó que las presiones geopolíticas actuales han llevado a los inversores a preferir activos considerados más seguros, como los bonos del Gobierno.

Asimismo, el Global Times señaló que las prioridades monetarias y financieras del Banco Central chino para el 2025, recientemente delineadas por la institución, podrían haber influido en la caída de los rendimientos. Esto se debe a que la política monetaria para el nuevo año busca crear un entorno financiero sólido para garantizar un crecimiento económico estable. "El aumento de la liquidez genera una mayor demanda de bonos gubernamentales, lo que eleva los precios y reduce los rendimientos", explicó el medio.

Finalmente, el periódico abordó otros desafíos que enfrenta actualmente la economía china, como las presiones de los ajustes estructurales industriales y un entorno comercial internacional complejo. No obstante, subrayó que el objetivo de China para estabilizar la economía en el 2025 es claro. "La Conferencia Central de Trabajo Económico celebrada en diciembre [del 2024] destacó la necesidad de aplicar políticas macroeconómicas más activas y efectivas para sostener la tendencia positiva de la economía", recordó. El Global Times también destacó que el Gobierno chino sigue contando con las herramientas necesarias para promover un desarrollo económico estable y saludable.

"Con el uso de estas herramientas, el Gobierno no solo podrá superar la turbulencia económica actual, sino también establecer una base sólida para un crecimiento sostenible", concluyó la nota.